

УЧРЕДИТЕЛЬ
Московский
государственный
университет
имени М.В.Ломоносова

Серия XXIII – Антропология –
выходит с 2009 года (4 раза в год)

Vestnik Moskovskogo Universiteta.
Series 23. Anthropologiya

Журнал зарегистрирован
в Федеральной службе
по надзору
в сфере связи и массовых
коммуникаций РФ.
Свидетельство регистрации
ПИ № ФС77-35672
от 19 марта 2009 г.

*Журнал печатает статьи по следующим
группам специальностей:*
03.03.00 – физиология
по биологическим наукам
03.02.00 – общая биология
по биологическим наукам
07.00.00 – исторические науки и археология
13.00.00 – педагогические науки

Адрес редакции:
125009, Москва, ул. Моховая, д. 11
НИИ и Музей антропологии МГУ
Тел.: (495) 629-75-36
E-mail: vestnikmsu23@mail.ru

Цена свободная

*Корректор и редактор
английских текстов:*
М.О. Вергелес

Адрес Издательского дома МГУ:
119991, Москва, ГСП-1, Ленинские горы,
д. 1, строение 15
Тел.: 495-939-32-91

secretary@msupublishing.ru

Подписано в печать 23.03.2018 г.
Формат 60x90 1/8. Печать цифровая.
Усл. печ. л. 19,0. Тираж 420 экз.

Отпечатано в ООО «Клаб-Принт»
127018, Москва, 3-й проезд Марьиной
рощи, д. 40. к. 1.
Тел.: 8-495-669-50-09
Выход в свет 12.04.2018 г.

Вестник Московского университета

НАУЧНЫЙ ЖУРНАЛ

Основан в ноябре 1946 г.

ISSN 0201-7385

ISSN 2074-8132

Серия XXIII
АНТРОПОЛОГИЯ

№ 4
2017

Издательство Московского университета

СОДЕРЖАНИЕ

Антропология (физиология по биологическим наукам)

<i>Гудкова Л.К.</i> Корреляционный анализ и его значение в экологической антропологии. Часть II	4
<i>Синева И.М., Негашеева М.А., Полов Ю.М.</i> Сравнительный анализ уровня физического развития студентов разных городов России	17
<i>Хомякова И.А., Балинова Н.В.</i> Антропологические исследования в Республике Алтай: предварительный анализ морфологических особенностей северных и южных алтайцев	28
<i>Федотова Т.К., Горбачева А.К., Сухова А.В.</i> Поиск новых подходов к изучению психосоматических связей в антропологии: второй этап исследования	42
<i>Бацевич В.А., Ясина О.В., Сухова А.В.</i> Сравнение морфологических характеристик двух групп чувашей, обследованных на территории Чувашии и Башкортостана	54
<i>Шилова Н., Берзиня С., Бринкмане А., Дулевска И., Умбрашко С., Бриеде И.</i> Сроки и последовательность прорезывания молочных зубов и влияющие на них факторы	75
<i>Чумакова А.М., Кобылянский Е.Д.</i> Опыт исследования латеральных признаков в популяции южно-синайских бедуинов	84
<i>Мкртчян Р.А., Воронцова Е.Л., Симонян А.Г.</i> Население страны Этиуни (по краиниологическим данным)	91
<i>Ростовцева В.В., Бутовская М.Л.</i> Биосоциальные механизмы кооперативного поведения у мужчин (на примере русских и бурят)	107
<i>Бужилова А.П., Карасева Н.М.</i> Асимметрия зубов в группах коренного населения арктического пояса (по материалам краиниологических коллекций МГУ)	119

Исторические науки и археология

<i>Шпак Л.Ю.</i> К вопросу о физическом типе этрусков. Часть 2. Описательные признаки телосложения по изобразительным источникам	133
--	-----

Информация для авторов и новые правила оформления рукописей	149
---	-----

CONTENTS

Anthropology

<i>Goodkova L.K.</i> The correlation analysis and its significance in ecological anthropology.	
Part II	4
<i>Sineva I.M., Negasheva M.A., Popov Yu. M.</i> Comparative analysis of physical development of students from different cities of Russia	17
<i>Khomyakova I.A., Balinova N.V.</i> Anthropological research in the Altai Republic: Preliminary analysis of the morphological features of the Southern and Northern Altaians	28
<i>Fedotova T.K., Gorbacheva A.K., Sukhova A.V.</i> Search for new approaches towards studying psychosomatic correlations in anthropology: second stage of the study	42
<i>Batsevich V.A., Yasina O.V., Sukhova A.V.</i> Comparison of the morphological characteristics of the two groups of Chuvash, examined on the territory of Chuvashia and Bashkortostan	54
<i>Shilova N., Bersinya S., Brinkmane A., Dulevska I., Umbrashko S., Briede I.</i> Timing and sequence of primary teeth eruption and the factors affecting it	75
<i>Chumakova A.M., Kobyliansky Eu.</i> Study of lateral features in the population of South Sinai Bedouins	84
<i>Mkrtyan R.A., Vorontsova E.L., Simonyan H.G.</i> The People of Etiuni (the craniological aspect)	91
<i>Rostovtseva V.V., Butovskaya M.L.</i> Biosocial mechanisms of cooperativeness in men (study in Buryats and Russians)	107
<i>Buzhilova A.P., Karaseva N.M.</i> Asymmetry of teeth in the indigenous groups of the Arctic zone (materials of craniological collections, MSU)	119

History and archaeology

<i>Shpak L.Y.</i> On the physical type of Etruscans. Part 2. Descriptive traits of appearance (body) on the materials of Etruscan figurative sources	133
Instructions for authors and new manuscripts submission	149